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你的選擇是什麼？ 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天我們所要一起來思考的經文是活潑的生命 0218 的主日經文。這段經文我們都很熟，因為我們在受難週的時候常常會讀到這段經

文。但是這段經文不是只有在受難週的時候才會用到，這段經文同樣是我們生命中重要的提醒。我們就一起來看這段經文所要給我們的教

訓。 

        相信我們都對 0403 的地震記憶非常深刻，那天我從我父親家要帶兩個孩子去上學的時候，就開始地震，結果地震一來，兩個孩子就

咻一下的跑到餐桌底下躲起來，這是兩個孩子的選擇，如果今天真的有事故，他們的選擇就會影響他們能不能生存。其實我們每個時刻都

在選擇，而我們所做的每個選擇都會影響我們的生命。 

        在今天的經文中，我們也會看到許多人都在做出選擇，耶穌、祭司長、群眾和彼拉多都在做出屬於他們的選擇，而他們的選擇到底為

他們帶來什麼樣的影響？又帶給我們什麼樣的反省呢？ 

        馬可福音 15:1，一到早晨，祭司長和長老、文士、全公會的人大家商議，就把耶穌捆綁，解去交給彼拉多。我們可以看到，這是一個

場景的轉換，我們都知道耶穌是首先被帶到大祭司面前，在公會受審判，然後公會判他有罪，這是我們在前面馬可福音 14 章可以看到

的。 

        接下來，大祭司和公會就要把耶穌交給羅馬政府來定罪並刑罰。為什麼他們要把耶穌交給羅馬政府？因為猶太人的公會是沒有處死人

的權利的，所以他們必須要讓羅馬政府來處理。但是這裡我們不知道會不會想到一件事，如果我們還記得使徒行傳中司提反殉道的事件的

話，我們會知道司提反是怎麼死的？是被公會說他藐視聖殿和律法，被他們用石頭打死的，但是他在被石頭打死之前有沒有被羅馬政府審

判？沒有喔！所以司提反被打死是私刑正義。所以問題來了，為什麼他們選擇把耶穌交給羅馬政府審判？其實很簡單，因為嫉妒，馬可福

音 15:10 就很清楚的告訴我們說，祭司長是因為嫉妒才把耶穌解了來。 

        這些人因為嫉妒，所以選擇把耶穌交給羅馬政府來審判，目的是要讓耶穌上十字架，而上十字架必須要上告到羅馬政府，也就是巡撫

彼拉多。為什麼他們一定要讓耶穌上十字架呢？因為耶穌造成了他們的威脅。 

        如果我們熟悉福音書，我們應該可以知道，耶穌的服事造成他們的權柄、威望極大的受損，同時也讓他們的錢財受到極大的損失，譬

如潔淨聖殿的時候。此外，因為耶穌不要成為他們所期待的彌賽亞，如果耶穌成為他們所期待，帶領他們復國的彌賽亞，這些過節與不滿

都可以暫時放下，等目的完成再說。但是我們都知道，耶穌根本沒有這個打算，或者說上帝的心意不是這樣，在這種情況下，他們過去對

耶穌的不滿，甚至是嫉妒就會爆發。 

        親愛的弟兄姊妹，這是人性的惡，其實不只是這些大祭司與公會成員，我們在日常生活中也常常是這樣，當我們受到損失的時候，我

們很容易直接就陷入怨恨或嫉妒的情緒裡面，就像這些猶太宗教領袖一樣。我們不要小看這個怨恨或嫉妒的情緒，因為這會帶出罪和死，

創世記 4 章裡面該隱跟亞伯的故事就很清楚的告訴我們，是嫉妒驅使該隱殺了他的弟弟亞伯。 

        在教會裡面我們也很常會碰到嫉妒所帶來的紛爭，因為我們會覺得我們失去了什麼，損失了什麼。但是我們有沒有先去思考這些真的

是損失嗎？就像大祭司和這些公會成員，他們認為他們的權力、名望、地位與財富受到損失，但是他們的這些東西是因著他們悖逆上帝的

吩咐所得來的，原本是不該有的，這個是損失嗎？我相信不是。 

        我們的恩賜也一樣，我們是不配有任何恩賜的，但是上帝的恩典給我們恩賜，為的是要建造祂的教會。我們的服事也是一樣，我們憑

什麼配得服事上帝？是上帝的恩典讓我們能服事祂，為的是要建造祂的百姓，彰顯祂的榮耀。當我們覺得自己配得的時候，那叫做自我中

心，叫做驕傲。 

        另外，在我們與他人的相處中，我們是不是也會常常期待別人要照我們所想、所說、所期待的去做？如果他們沒有照這樣做，我們就

會有情緒，就會覺得他們是錯的。其實我也很常會這樣，但是我開始在調整這個部分，這個是我從跟恩樂、恩忻，還有青年的相處中學到

的功課。求主幫助我們，一起來學習這個重要的功課，讓我們不再以自己為唯一的選擇，讓我們的生命越來越寬廣。 

        接下來，15:2-5 是耶穌與彼拉多的對話，彼拉多問他說：「你是猶太人的王嗎？」耶穌回答說：「你說的是。」祭司長告他許多的

事。彼拉多又問他說：「你看，他們告你這麼多的事，你甚麼都不回答嗎？」耶穌仍不回答，以致彼拉多覺得希奇。 

        彼拉多問耶穌說：「你是猶太人的王嗎？」為什麼彼拉多會這樣問耶穌？因為這是大祭司和公會對耶穌的指控。我們需要清楚，其實

羅馬政府不太會去管這些地方上的事情，特別是宗教事務，除非有秩序上的問題。意思是猶太公會如果用宗教的罪名來告耶穌，彼拉多是

連管都不會管的，所以大祭司必須用與政治秩序有關的罪名來讓彼拉多採取行動。所以彼拉多問耶穌說：「你是猶太人的王嗎？」的時

候，其實彼拉多本身並不相信這樣的指控。 

        但是當彼拉多這樣問耶穌的時候，耶穌怎麼回答他？耶穌說：「你說的是。」但是英文聖經與現代中文譯本修訂版裡面，耶穌說這是

你說的。 

        看到這裡的時候，我們應該可以想到馬可福音 14:61-62 說，耶穌卻不言語，一句也不回答。大祭司又問他說：「你是那當稱頌者的兒

子基督不是？」耶穌說：「我是。你們必看見人子坐在那權能者的右邊，駕著天上的雲降臨。」 

        為什麼耶穌面對大祭司和彼拉多會有不同的反應？這個問題給大家回去思考，有問題再來找我討論。雖然耶穌沒有清楚的表達他到底

是不是猶太人的王，甚至我們在後面看到耶穌選擇沈默，而耶穌沈默的選擇，讓他上了十字架，但是十字架卻成為那極重無比永遠的榮

耀。 

        但是在這個問題上，我們沒有辦法沈默，我們需要做出選擇，我們要回答耶穌是不是王，他是不是我們的王？在生活的困難中，他是

我們的王嗎？在身體的病痛中，他是我們的王嗎？在被誤解的痛苦中，他是我們的王嗎？在一切的事上，他是我們的王嗎？如果我們的選

擇是，耶穌是王，他是我的王，我們就是和聖經與聖靈同證耶穌基督是王，因為馬可福音已經告訴我們耶穌是王，在馬可福音 15 章裡

面，總共 6 次提到他是王，15:32 說，以色列的王基督，所以基督是我們的王嗎？這個問題，我們要自己回答。 
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        接下來，彼拉多和耶穌的對話結束後，就是彼拉多與群眾的對話，在這段對話中我們可以看見彼拉多和群眾的選擇，以及選擇所帶來

的後果。 

一、群眾的選擇 

        15:6-8 說，每逢這節期，巡撫照眾人所求的，釋放一個囚犯給他們。有一個人名叫巴拉巴，和作亂的人一同捆綁。他們做亂的時候，

曾殺過人。眾人上去求巡撫，照常例給他們辦。 

        這裡說節期到了，巡撫有權力為猶太人釋放一個囚犯，但是不是他們要求釋放誰就釋放誰，選擇權在巡撫的手中，所以我們可以知道

巴拉巴是彼拉多挑出來的。為什麼彼拉多特別要挑巴拉巴，他明明就是個壞人？其實很簡單，就是因為他夠壞，所以彼拉多才挑他出來跟

耶穌作對比，意思是什麼？意思是彼拉多想要釋放耶穌，因為正常人都會選放耶穌，把巴拉巴繼續關起來。後面的經文就很清楚的說明為

什麼彼拉多會這樣考量，15:9-10 說，彼拉多說：「你們要我釋放猶太人的王給你們嗎？」他原曉得，祭司長是因為嫉妒才把耶穌解了來。 

        所以我們知道彼拉多的用意並不壞，他的初衷是好的，想要找機會釋放耶穌，但是彼拉多低估了這些宗教領袖的嫉妒，就像 15:11

說，只是祭司長挑唆眾人，寧可釋放巴拉巴給他們。所以欲望會挑動人的情緒，而情緒會讓人失去思考與判斷的空間。因為這樣，猶太人

選擇要彼拉多釋放巴拉巴，雖然中間有大祭司的原因，但是他們還是做出了選擇。 

        所以群眾的選擇是釋放巴拉巴，將耶穌釘十字架，在這樣的選擇中，讓我們看到兩件事情： 

1.人的惡無法攔阻上帝的善 

        我們知道巴拉巴這個名字是什麼意思嗎？巴拉巴名字的意思就是父之子。耶穌呢？耶穌也同樣是父之子，但是耶穌這位父之子卻拿走

了另一位父之子身上的十字架，讓他得到拯救。所以我們可以看到，雖然原本群眾的意思是要殺死耶穌，他們也的確達到他們的目的，但

是他們不知道的是，上帝的權能卻在他們的無知中展現，就在人想像不到的時候，上帝成就了他的救恩。所以我們看到，上帝能讓錯誤的

事產生正面的結果，但是絕對不是我們故意去犯錯，因為我們都需要為我們所犯的錯誤負責。 

2.人要為自己的選擇付代價 

        群眾在面對選擇耶穌或巴拉巴的問題時，他們選擇了巴拉巴。其實這個選擇的背後有更深的意義，選擇巴拉巴就是選擇自己的利益，

他們為了自己的利益，寧願選擇那個奪取人性命的兇手，而不願接受那位和平的君王，所以他們的利益是建立在用暴力流無辜人的血的基

礎上。而這個選擇所帶來的後果是，暴力與兇惡不斷在他們中間蔓延，結果造成了兩次的猶太戰爭，最後猶太人就在聖殿被毀，耶路撒冷

被夷平的情況下，帶著死亡近 200 萬人的代價，離開他們已經居住了 1300 多年的土地，開始了 1800 年的流亡的歷史。他們的選擇不僅讓

他們失去了上帝應許的和平，也讓他們失去了他們最在乎的利益。 

二、彼拉多的選擇 

        我們前面有說到，彼拉多的本意是想要釋放耶穌，雖然群眾在大祭司的教唆下要求要彼拉多將耶穌釘十字架，他還是嘗試做最後的努

力，但是群眾又更激烈的要求彼拉多要釘耶穌十字架，15:14 說，彼拉多說：「為甚麼呢？他做了甚麼惡事呢？」他們便極力地喊著說：

「把他釘十字架！」 

        在這種情況下，彼拉多選擇妥協，所以 15:15 說，彼拉多要叫眾人喜悅，就釋放巴拉巴給他們，將耶穌鞭打了，交給人釘十字架。 

        我們看到彼拉多為了讓眾人喜悅，就釋放巴拉巴，把耶穌交給人釘十字架，意思是彼拉多在這裡做的是大家看做好的事。這裡我們需

要來思考一件事，我們通常會認為，大家都喜悅、都認同的事就一定是好的，是對的，但是在這段經文裡面，讓我們看到的是相反的情

形，大家都覺得好的事情卻不是好事。 

        羅馬書 12:17 說，眾人以為美的事要留心去做。我們在面對羅馬書這句經文的時候，常常只會以為我們在面對眾人以為美的事情要努

力與踴躍去做。但是這句經文還有另外一個反面的意思，是在提醒我們，當我們面對大家都覺得好，覺得喜悅的事情的時候，要特別小心

與注意，這裡的留心是告訴我們，即便是眾人都覺得好的事，我們都要保留思考與判斷的距離與空間。 

        就如同今天的經文，將耶穌釘十字架是絕大多數群眾都覺得好的事，但卻是錯誤的事。這也是我們需要常常省察的事，我們有沒有陷

入在眾人以為美的迷思裡面，失去了判斷的空間。願主幫助我們，當外面的聲音越大的時候，讓我們越能安靜在主的裡面，越能用聖經的

教訓來檢視我們的選擇。 

        其實我們可以看到，彼拉多在面對要不要釋放耶穌的問題時，他選擇將審判的權利交給群眾，他是唯一有權利可以釋放耶穌的人，是

在現場唯一有能力讓公義得到伸張的人，但是他卻拒絕履行自己的職責，逃避自己的責任，只想保全他自己。他的選擇，最後也同樣報應

在他自己身上，在多年後，他被撒馬利亞人從巡撫的位置拉下來，在羅馬皇帝面前同樣也沒有人替他辯護。 

        親愛的弟兄姊妹，其實我們就是彼拉多，作為基督徒的我們，卻總是拒絕履行我們的責任，主要我們成為光，但我們卻常常不發光，

把我們的責任交給別人，我們也常常在逃避自己在信仰上的責任，主要我們背起十字架跟隨他，但我們卻常常為了我們自己放下十字架。   

        今天世界越來越黑暗，不是黑暗的權勢越來越大，黑暗只是在盡它的本分，黑暗就是黑暗。今天黑暗會越來越擴大，越來越罩倚，是

因為光失了職，因為只要光來，黑暗一定被趕逐，一定離開。所以當我們在感嘆世界墮落的時候，我們同時也要問我們基督徒的光在哪

裡，教會的光在哪裡。 

        親愛的弟兄姊妹，在今天的經文中，我們看見主做出了他的選擇，就是十字架，彼拉多也做出了他的選擇，就是逃避自己的責任，群

眾也做出了他們的選擇，就是罪惡與滅亡。這樣，我們的選擇是什麼？願我們都做出正確的選擇。最後，我們一起用羅馬書 8:6 作為我們

的提醒，體貼肉體的，就是死；體貼聖靈的，乃是生命、平安。 

 

 


